

El desempleo en Tarapacá se ubicó en 8,1% y superó al promedio nacional

En el último trimestre hubo más de 16 mil personas sin trabajo, según datos del INE en la región.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrelaiquique.cl

Datos del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), correspondientes al trimestre móvil noviembre 2024 - enero 2025, señalan que nuevamente subió la tasa de desempleo en la región, alcanzando el 8,1%. La cifra se ubicó sobre el promedio nacional, que llegó de 8,0%.

Lo anterior se traduce en que 16.612 personas están sin trabajo, lo que corresponde a un aumento de 0,5 puntos porcentuales (pp) respecto al trimestre móvil anterior (7,6%), acumulando un crecimiento del 2,6 pp en los últimos doce meses.

Se trata del segundo trimestre móvil al alza donde las principales categorías ocupacionales que incidieron negativamente fueron trabajadores por cuenta propia, asalariados informales y de trabajos familiares no remunerados, que presentaron disminuciones de 19,5%, 7,3% y 66,7%, respectivamente.

En tanto, la tasa de ocupación informal se situó en 29,5%, disminuyendo 5,7 pp. en 12 me-



SÓCRATES ORELLANA / AGENCIA UNO

EXPERTOS EXPLICAN QUE SITUACIÓN DE LA ECONOMÍA ESTÁ INFLUYENDO EN LA PÉRDIDA DE EMPLEOS.

8,0% **29,5%**

se posicionó la tasa de desempleo a nivel país, estando Tarapacá sobre este promedio (8,1%).

ses, un 0,3 pp más alta que la tasa registrada en el trimestre anterior. En el caso de los hombres, la tasa de ocupación informal llegó a 24,8%, con un decrecimiento de 9,1 pp., mientras que en las mujeres, la tasa de informalidad fue 36,2%, descendiendo 0,6 pp. respecto a igual período del año anterior.

ANÁLISIS
 Sergio González, académico de la Universidad

alcanzó la tasa de ocupación informal en la región, llegando este semestre 55 mil personas.

Arturo Prat (Unap), indicó que este incremento del desempleo "está conectado a la baja tasa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) y las expectativas económicas que hay para el 2025, que con tasas de crecimiento del 2,7%, por debajo de lo esperado (...) En definitiva, el bajo crecimiento económico implica siempre alzas en las tasas de desempleo".

Para Silvia Echeverría, directora de ingeniería co-

mercial de la Universidad Santo Tomás, los factores que han incidido en el incremento del desempleo "están asociados a la desaceleración económica, en estos casos las empresas reducen contrataciones o bien se ven obligados a efectuar despidos. Por otra parte, la caída del 19,5% de los trabajadores por cuenta propia asociados a los emprendedores o trabajadores independientes también impactó al alza en la tasa de desempleo. Asimismo, podemos identificar algunos factores estructurales relacionados con la demanda de empleo debido a la automatización o cambios en los modelos de negocios actuales que influyen en la pérdida de determinados trabajos

más tradicionales".

Con respecto al leve aumento en la tasa de ocupación informal, explicó que esta "se relaciona con la reacción inmediata de las personas cuando pierden su empleo, que encuentran en la informalidad una alternativa para generar ingresos, otro factor es la falta de capacitación o los requisitos de contratación cada vez más exigentes".

GOBIERNO

Para el seremi del trabajo (s), Jaime Rojas, estas cifras se explican principalmente "por una baja en los trabajadores del sector informal, ya que según el informe disminuyeron los trabajadores por cuenta propia y asalariados informales". Agregó que "todas es-

“ El bajo crecimiento económico implica siempre incrementos en las tasas de desempleo”.

Sergio González, académico de la Universidad Arturo Prat

tas cifras también representan un desafío y nos invitan a seguir trabajando en promover el trabajo decente, aumentando la cobertura fiscalizadora, promoviendo las relaciones laborales justas, trabajando aspectos a mejorar como la informalidad laboral".

En tanto Jorge Julio, seremi de Economía, expresó que el aumento de la desocupación fue influido por el trabajo por cuenta propia y el informal, indicando que, paralelamente, "se observó un aumento en el empleo formal, es decir, se han creado más puestos de trabajo con sueldos de calidad y con seguridad social. Durante los últimos tres años, se han creado más de 20 mil empleos en la región. No obstante, la caída de estos puestos de trabajo se ha concentrado principalmente en el sector comercio, que ha enfrentado mayores dificultades en los últimos meses. Esperamos que durante el año se produzca una recuperación del empleo".